
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 12番
黒田　澄子
議員

１. コロナ禍における本市の新
たな経済支援策について

（1） 市民の新たな困窮者及び子ども
や家庭の状況把握は。

市長
教育長

（2） 観光業・飲食業・それにかかわ
る業種の状況把握は。

市長

（3） 相談窓口の体制は。 市長

（4） 持続可能な支援策は。 市長

2. 新型コロナウイルスワクチン
接種に対する本市の現状と
今後の想定について

（1） ワクチン集団接種の会場と安全
性の確保は。

市長

（2） 自分で接種に行くことができな
い市民への対応は。

市長

（3） ワクチン接種に関する相談・質
問等のワンストップ対応をどう
考えるか。

市長

3. ゆーぷる吹上・吹上浜公園
の水について

地方自治体としてあってはなら
ない目的外使用が明らかになっ
た事に伴い、以下の点をお尋ね
する。

（1） これまで、永吉ダムのかんがい
用水を目的外使用されていた一
番の理由は何か。

市長
教育長

（2） この水を食堂に使用していた期
間は何年か。

市長

（3） 市長は吹上砂丘荘と一体化した
施設との考えを示されたが、今
後の考えを問う。

市長

（4） 市民や利用者に対する信頼回復の
手立てをどう考えるのか。

市長
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２番 11番
橋口　正人
議員

1. ゆーぷる吹上について (1) 令和２年12月議会の一般質問によ
り、ゆーぷる吹上は建設２年後には
井戸枯れし、その後、無届で永吉ダ
ムかんがい用水を使っていたと判明
した。長年このような状態を続ける中
で突然、平成28年に水道が引かれ
た経緯は。

市長

2. 財政が厳しい状況での（仮
称）東市来ドーム建設につ
いて

(1) 今年の市税の見込み額はどれくら
いか。

市長

ア.落ち込みはどれぐらいの金額
か。

イ.今後、何年続くと考えているか。

(2) 建設は完成から解体破棄されるま
での期間におおよそ３～４倍の運用
費・一般管理費・保全費・修繕費等
がかかると言われている。建設費か
ら解体に至るライフサイクルコストは
いくらか。

市長

(3) （仮称）東市来ドーム建設の見込み
額はいくらか。

市長

(4) 合併特例債を使っての元利償還金
はいくらか。

市長

(5) 毎年の返済額と、返済期間は何年
か。

市長

(6) いまだコロナが収束しない中で、収
束後でも建設できる（仮称）東市来
ドーム建設を、せめて１・２年待てな
かった理由は何か。

市長
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3. 市長の退職金制度について (1) 今回の退職金の支給額の予定は。 市長

(2) コロナ禍における本市の財政状況
を考慮し、退職金一部カットの考え
はないか。

市長
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３番 ４番
冨迫　克彦
議員

1. 新型コロナウィルスに関する
市内の経済動向について

(1) 新型コロナウィルスの影響を受け、
倒産した企業数と失業者数につい
て伺う。

市長

(2) 持続化給付金等、政府が対応した
経済対策について、事業ごとに市
内の利用状況はどうか。

市長

(3) 飲食店や観光関係、農業や漁業な
ど、さまざまな分野で売り上げの減
少が見込まれるが、来年度の税収
に関する影響見込み額（業種ごと）
と減収補てん債の発行見込み額に
ついて伺う。

市長

(4) 市として今後想定される対策につい
て伺う。また、それらを行うための財
源はどの程度必要と見込まれるか
伺う。

市長

2. 市内のテレビ難視聴地域の
状況について

(1) 市内のテレビ難視聴地域は何箇所
あり、ＮＨＫが整備した組合、民放
が整備した組合、自主的に整備した
組合、それぞれ何箇所あるのか伺
う。

市長

ア.また組合ごとに設置後の経過年
数について伺う。

イ.それから周波数帯域の有効活用
を図るということから帯域の見直しが
行われてきているが、新たに難視聴
地域となったところは無いか伺う。

(2) 平成23年7月の地上デジタル放送
開始に合わせてアンテナやチュー
ナーなど準備し、デジタル放送に対
応してきたが、その時、ケーブルを
光に張り替えた組合は何箇所か伺
う。

市長

(3) ケーブルを含め施設の老朽化が進
んでいる組合もあると聞くが、人口
の減少が進み組合そのものの維
持、存続が危惧される中で、任意に
設立された組合の再編も含め、市と
して、どのような対策を講じられるの
か伺う。

市長
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3. （仮称）日置市自治会活動
支援条例の制定について

(1) 行政嘱託員条例が廃止され、市か
ら提供される市民の異動に関する
情報が制約されているが、それに伴
い生じている問題点、自治会等から
寄せられている相談内容について
伺う。

市長

(2) 条例が廃止され、間もなく１年が経
過するが、自治会への未加入者が
増加していることを懸念するが、そ
の実態について伺う。

市長

(3) 市長の４期目の公約には「和みある
地域コミュニケーションの促進を図
る」とあります。
また、菅総理大臣は、昨年10月の
所信表明演説で、「私が目指す社
会像は、自助・共助・公助、そして
絆」、そうした社会を目指すと国会で
申されました。
このような社会を構築するために
は、市民に一番身近な自治会の活
動を支援するため、（仮称）日置市
自治会活動支援条例を制定する必
要があると考えるがどうか伺う。

市長
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４番 20番
田畑　純二
議員

1. 本市の農林水産業振興策
等について

(1) コロナ禍での本市の農林水産物の
和牛、タイなどの魚類、お茶等の価
格や販売量等の状況はどうか。

市長

(2) コロナ禍での本市の商業、工業、地
元企業の現状はどうか。

市長

(3) コロナ禍の中で、これまでの国や県
の緊急経済対策や本市独自の支援
策をどう評価しているか。また本市
での効果はどう出ているか。

市長

(4) 新型コロナウイルス感染症対応地方
創生臨時交付金の使い方は、本市
では３月議会で追加提案される予
定であるが、市長自身どのような効
果を期待しているか。

市長

2. 現在コロナ禍で我が国の出
入国に制限がある中での本
市の外国人受け入れについ
て

(1) 新型コロナウイルス感染拡大を抑え
るため、外国との交流自粛が要請さ
れている中で、本市の外国人居住
者の状況はどうか。

市長

(2) コロナ禍での外国人受け入れに対
しての現在の課題は何で、それにど
う対応しているか。

市長

(3) 市長は日置市民と外国人との共生
協働のあり方をどう考え、今後日置
市内での市民と外国人との共生協
働社会をどう築いていくつもりか。

市長

(4) 日吉町の住吉地区公民館の２階に
外国人技能訓練施設が設置された
が、現在の状況はどうか。また地域
との共生協働をどう図っていくつもり
か。

市長

(5) 日置市職員と市民が外国に関心と
興味を持ち、諸外国との交流をより
一層図ることで、日置市のより一層
の活性化と交流人口増や関係人口
増に結びつけていくべきだが、市長
の見解と対策を伺う。

市長
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５番 17番
坂口　洋之
議員

1. 新型コロナウイルスの長期
化による経済困窮者等への
支援策について

(1) 新型コロナウイルス感染発症から１
年が経過したが、収入の減少によ
り、特にどのような市民（ひとり親・失
業された方等）、事業者への影響が
大きかったと考えるが本市の考えを
伺う。

市長

(2) コロナ禍の中で、医療機関の通院、
入院患者の減少により病院経営へ
の影響が指摘されているが、地域医
療を守るため、本市の医療機関へ
の経営への影響はないか伺う。

市長

(3) 令和２年度の個人市民税・法人市
民税、国民健康保険税等の失業や
収入減少による納税の猶予・軽減・
徴収への影響はどうか伺う。

市長

(4) 社会福祉協議会の緊急小口資金・
短期貸付制度等の今年度の利用状
況を伺う。

市長

(5) 生活保護の相談状況と、実際の認
定数と認定されなかった理由は何
か。親族への扶養照会で、申請を
ためらうケースはないか伺う。

市長

2. 障がいのある方の日置市と
しての就労支援策について

(1) 障がい者優先推進法に基づく、障
がい者就労支援施設等からの、日
置市の物品等の調達の実績の状況
はどうか伺う。

市長

(2) 障がい者優先推進法についての本
市の考えを伺う。

市長

(3) 障がい者施設事業者の参入意向を
確認しながら、公共施設（建物・公
園・市道の植栽管理）等の清掃管理
を検討できないか伺う。

市長
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６番 15番
西薗　典子
議員

1. 日置市の男女共同参画推
進について

東京五輪・パラリンピック組織
委員会の前森喜朗会長の女性蔑
視発言のてんまつは、新会長が
女性であれ、解決したわけでは
ない。日本がジェンダー平等や
多様性尊重に疎いという現状
を、改めて、内外共に知らしめ
てしまったという事である。今
後、喫緊の課題として、進展し
てゆく社会に向けて、現状を見
直し、改善してゆく必要性が突
き付けられている。

(1) 日置市男女共同参画推進計画や
条例を制定して今日に至り、計
画に沿った事業実施など重ねて
いるが、推進状況はどうか。

市長

(2) 先日、審議会が開かれ第２次日
置市男女共同参画基本計画の報
告がなされた。重点目標７項目
について、それぞれ、どのよう
に評価し課題を見つけ、それに
対する対策等が考えられるか伺
う。

市長
教育長

(3) 自助・共助と言われる身近な地
域のコミュニティにおいて、地
区公民館、自治公民館等におい
て、より一層女性の視点が必要
と思われるが、現状と課題は。

市長

(4) 政策決定に係る管理職の女性割
合が低いが、その理由と対策
は。

市長

(5) 職員採用と登用の基本的考え方
と女性の状況と対策は。

市長

(6) 男女公共参画推進事業は、縦割
り行政に横ぐしを刺して行政を
円滑にすると言われるが、本市
の現状と課題、対策は。

市長
教育長
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2. 湯之元地区土地区画整理
事業について

国道を挟んで北側の第一地区土
地区画整理事業の当初の施工期
間が平成25年、その後、南側の
事業に移るという形で始まった
が大幅に遅れている。南側は古
い木造家屋の密集と、狭い路地
や里道も多く、車の離合もまま
ならず、災害時等には大きな被
害が出るのではと危惧してい
る。

(1) 現在の進捗状況と、今後の見通
しは。

市長

(2) 南側の整備について、これまで
事業を進めてきた市長として、
次の市長にどのように託したい
と思っているのか伺う。

市長
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７番 ２番
佐多　申至
議員

1. ゆーぷる吹上及び吹上浜公
園の永吉ダム用水の目的外
使用問題について

先の12月議会において、同僚議員
の一般質問で健康交流館ゆーぷる
吹上の使用水源に関する指摘があ
り、その後の調査で開設２年後に使
用水源の井戸が枯渇状態になり、
以後畑地かんがい用水、いわゆる
永吉ダムの用水を目的外使用して
いたことが分かりました。その中で平
成28年３月にゆーぷる吹上の食堂・
厨房・事務所・職員休憩室トイレに
ついては上水道に切り替えたことも
明確となりました。吹上浜公園につ
いても、平成２年12月から公園内の
消火栓や散水栓の水源に、その畑
地かんがい用水を使用していること
もわかりました。

(1) ダムのかんがい用水を両施設へ目
的外使用した理由を、旧吹上町長
もしくは担当職員から、いつどのよう
な説明を受けたのか。

市長
教育長

(2) 目的外使用したことにより、河川法
等による管理者である県からの処
分・処罰また罰金等を示されていな
いのか。罰金等があれば、どこから
その額を捻出するのか。

市長

(3) 問題指摘後、この水問題について
市はどのように対処したのか。

市長

(4) 水問題は、想定外の災害等に備え
るためにも大きな問題である。持続
可能な施設運営を図るため、第三
者を交え、現実を直視して、プール
やレストラン、宿泊設備、温泉など
一帯の施設ごとの事業、建物更新
など一つずつ厳重に精査し、規模
縮減する必要があると考えるがどう
か。

市長
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2. 東市来ドーム建設について (1) コロナ禍で社会が疲弊する中、３月
議会以降、市民からコロナ禍の社会
状況を鑑み、建設の中止・延期を求
める陳情を受理し、自治体力を高め
るべく財源確保が最優先であると判
断し、議会では採択した。にもかか
わらず、延期することなく建設を表
明された理由は何か。

市長

(2) 東市来ドーム建設に係る歳出にお
いて、その内訳を建設資金から返
済まで、わかりやすく、自主財源の
額を明確にして説明せよ。

市長

(3) 12月最終本会議後の全員協議会
で、市長は、建設は地元の業者を
助けるためと説明したが、入札にお
ける公募の条件に日置市内業者で
あることと明示されたのか。

市長

3. 市民への謝罪と責任の所在
と今後について

(1) コロナ禍での社会の疲弊した状況
下に加えて、ゆーぷる吹上のかん
がい用水目的外使用における問題
を早急に解決しなければならない状
況である。急いで施設を建設するこ
とではなく、ゆーぷる吹上の問題を
公に市民に謝罪し、責任の所在を
明確にすることを優先して、布設替
えも含め、今後係る財源等につい
て、市民への理解を求めることが現
市長の最後の責務であると考えるが
どうか。

市長
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８番 14番
山口　初美
議員

1. 脱原発について (1) ２月６日予定されていた原子力防災
避難訓練が中止となったが、訓練さ
えできない状況なら、原発は止める
ように市長は九州電力に言ってほし
いという市民の声があるがどう応える
か。

市長

2. 国民健康保険税や介護保
険料の引き下げについて

(1) コロナ禍の今こそ国民健康保険税
や介護保険料の引き下げが必要で
はないか。

市長

3. PCR検査体制の確立につい
て

(1) 県内の介護施設で新型コロナのクラ
スターが発生したが、62人の感染者
数のうち39人が無症状であった。こ
のように無症状の感染者が自分も
知らない内に感染を広げていること
が、コロナの特徴であるので、医療
や介護の現場での社会的検査を何
度でもできるよう体制づくりが必要と
考える。
本市でも霧島市のようにPCR検査機
器を購入する考えはないか。

市長

4．南薩地区広域ごみ処理場
建設について

(1) 南薩地区広域ごみ処理場建設につ
いては、業者は決まったが設計もま
だ、一般廃棄物処理の申請もまだ
で、法的にはまだ何も決まっていな
い段階である。ごみ処理はまちづく
りの基本であり、この計画があること
すら知らない市民が多いということ
は問題だと考える。
住民へのアンケートや説明会を開
催してほしいとの市民の声があるが
どうか。

市長
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5. 吹上浜の浜崖対策について (1) 浜崖の原因はいろいろあるかもしれ
ないが、これ以上浜崖が酷くならな
いようにするための対策として、まず
は海砂採取を止めさせるよう県に対
し、要請する必要があると考えるが
見解を伺う。

市長

6．市の政策決定の場に女性の
意見が反映されるよう、女性
幹部登用をどう進めるか。

(1) 男女平等を記した日本国憲法がで
きて75年経ち「男女共同参画」が当
たり前の時代になっているはずなの
に、市役所内の現状は遅れていると
言えるのではないか。女性幹部登
用をどう進めるか伺う。

市長

7．非正規雇用から正規雇用へ
の転換について

(1) ８時間働けば普通に暮らせる日置
市にするための対策として、市役所
内の非正規雇用が正規雇用よりも
多くなっている状況の改善が求めら
れている。非正規雇用から正規雇
用への転換をどう進めていくか具体
策を伺う。

市長

8. 吹上浜沖洋上風力発電計
画について

(1) 東京に本社がある民間企業が進め
る、南さつま市から日置市をはさん
でいちき串木野市での吹上浜沖に
102基もの洋上風力発電の計画は、
あまりにも巨大で自然の風景を壊
し、生態系を壊し、漁業への影響も
計り知れないが、市としては何かメ
リットがあるのか見解を伺う。

市長

(2) 風車の廻る音や低周波音等による
健康被害を心配する市民も多い
が、その場合の補償は業者が責任
を持つことになるのか、市としての見
解を伺う。

市長
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